

Obsèques de M. Bertrand PIMÉ

12 janvier 2019 à KOUMAC

Nous sommes réunis aujourd'hui pour rendre un dernier et solennel hommage à Bertrand PIMÉ, sapeur-pompier volontaire, qui a perdu la vie alors qu'il combattait un feu de brousse à proximité de Koumac.

En ce samedi 12 janvier, nous partageons tous une peine immense.

Le mardi 8 janvier, Bertrand PIMÉ intervient avec ses collègues sur l'incendie déclaré la veille à l'Est de Koumac.

D'importants moyens du SIVM Nord et de la DSCGR sont mis en œuvre pour lutter contre ce feu qui progresse rapidement. Malgré cela, la situation se dégrade.

Malheureusement, en début d'après-midi, le sapeur-pompier volontaire Bertrand PIMÉ est retrouvé grièvement blessé au milieu des flammes. Il est transféré au Médipôle et pris en charge par le service de réanimation. L'étendue de ses blessures est telle qu'il s'éteindra le mercredi 9 janvier.

Cette tragédie vient nous rappeler le dévouement sans faille des femmes et des hommes qui composent les services d'incendie et de secours et les risques encourus par les soldats du feu.

Aujourd'hui, l'émotion est vive parmi les sapeurs-pompiers mais aussi parmi les femmes et les hommes de toute la Nouvelle-Calédonie .

En ma qualité de représentant de l'Etat, au nom du ministre de l'Intérieur et de la ministre des Outre-mer, je suis venu rendre hommage au sapeur-pompier Bertrand PIMÉ qui a fait honneur, jusqu'au sacrifice suprême, à la devise des sapeurs-pompiers : « Courage et dévouement ».

Courage, dévouement, sens du service, tels sont les mots qui ont guidé son action depuis le 17 septembre 2012, date à laquelle il s'était engagé comme sapeur-pompier volontaire.

Auparavant Bertrand PIMÉ, avait déjà démontré cette volonté de s'engager pour son pays et pour le service en choisissant de servir sous les drapeaux .

C'est au long d'une carrière militaire riche et d'un parcours exemplaire qu'il s'était forgé cette grandeur d'âme que tous lui connaissaient.

Entré le 12 mai 1989 dans l'armée de terre au sein du 68^{ème} régiment d'artillerie d'Afrique, il termina sa carrière le 11 mai 2011 au grade de caporal-chef de 1^{ère} classe.

Au cours de 22 années dans les rangs de l'armée française, il servit dans des opérations extérieures en Yougoslavie, en Macédoine, au Liban, au Tchad ainsi qu'à Mayotte et en Guyane.

Après cette carrière militaire, il fut recruté à la mairie de Koumac où il était né et où il avait passé sa jeunesse, en qualité de garde-champêtre le 1^{er} septembre 2014.

Tout au long de son parcours professionnel, Bertrand PIMÉ a démontré sa disponibilité pour porter secours, pour aider les autres et pour servir.

Tout au long de sa vie Bertrand PIMÉ fut apprécié de tous pour sa gentillesse, son professionnalisme et son sens du contact humain.

A sa mère, à sa compagne, à ses frères et sœurs, à ses filles, à ses proches, à ses collègues et à ses amis, je veux dire ma tristesse, mon émotion, ma solidarité.

Aujourd'hui nous sommes tous frappés par la douleur du deuil

En ces circonstances dramatiques, sachez que je partage votre douleur.

Bertrand PIMÉ, au regard de votre bravoure, du courage qui vous guidait à chaque intervention, vous êtes promu par Monsieur le maire au grade de caporal.

Au regard de l'exemple qu'aujourd'hui vous représentez et de cette volonté infaillible de défendre l'intérêt général vous êtes nommé chevalier dans l'ordre de la légion d'honneur et vous sont décernées la médaille d'or de la sécurité intérieure et la médaille d'or pour acte de courage et dévouement que je vais vous remettre à l'instant.

Bertrand PIMÉ vous avez payé de votre vie votre engagement citoyen à servir et protéger les autres. Ce sacrifice vous honore à jamais et vous confère la reconnaissance de tous.